

WORKSHOP

**Züchtung, Vererbung und Reproduktion: Zur Verwissenschaftlichung und Industrialisierung von Tieren und Pflanzen im 19. und 20. Jahrhundert**

*Breeding, Heredity, and Reproduction. The Scientisation and Industrialisation of Animals and Plants in the 19th and 20th Century*

Leitung: Dr. Beat Bächli (Bern)

20. - 22. März 2013

Mittwoch, 20. März 2013

14:00 – 14:30	Begrüßung, ZiF Beat Bächli: Einführung in das Tagungsthema
14:30-15:30	<b>Christophe Bonneuil (Paris)</b> : Modernizing genetic landscapes: a cultural and environmental history of genetic purity in the XXth century
15:30-16.00	- Kaffeepause -
16:00-17:00	<b>Bert Theunissen (Utrecht)</b> : Breeding Livestock in the Twentieth Century
17:00-18:00	<b>Jonathan Harwood (Manchester)</b> : On the Limits of Scientisation: Medelism and Plant Breeding, 1900-1945
18:00-18:45	Kommentar und Diskussion: <b>Bernd Gausemeier (Berlin)</b>
19:30	<i>Abendessen in der Stadt</i>

Donnerstag, 21. März 2013

9:00-10:00	<b>Peter Moser (Bern)</b> : Warum sich Saatzüchter Kuhglocken schenkten. Überlegungen zur Vergesellschaftung der Pflanzen- und Tierzucht in der Schweiz im 20. Jahrhundert
10:00-11:00	<b>Barbara Orland (Basel)</b> : Viel Fett, wenig Futter - Agrochemische Experimente und Tiermästung im 19. Jahrhundert
11:00-11:30	- Kaffeepause -
11:30-12:30	<b>Oskar Grüter (Zug)</b> : Braunviehzucht: vom Züchterauge zur genomischen Selektion
12.30	<i>Mittagessen (evtl. Waldspaziergang)</i>

---

14:30-15:30      **Tiago Saraiva (Lissabon):** Fascist Pigs and Genocidal Sheep: Genetics, Industrialized Organisms, and the History of Fascism

---

15:30-16.00      - Kaffeepause -

---

16:00-17:00      **Thomas Wieland (München):** Vom Labor aufs Feld: Anfänge grüner Gentechnik

---

17:00-18:30      Kommentar und Diskussion: **Jean-Paul Gaudillière (Paris)**

---

18.30              *Abendessen im ZiF*

### Freitag, 22. März 2013

---

9:30-10:30      **Beat Bächli (Bern):** Ökonomien des Samens. Stiersperma, künstliche Besamung und die "Psychosexualität" der Nutztiere

---

10:30-11:00      - Kaffeepause -

---

11:00-12:30      Abschlussdiskussion

---

12:30              Imbiss im ZiF: Abreise der TeilnehmerInnen

---